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Уважаемые работники и ветераны строительной отрасли 
Тюменской области!

Поздравляю вас с Днём строителя!
Ваша профессия – одна из самых востребованных и почётных. Резуль-

таты вашего труда всегда на виду. Вы создаёте условия для успешного 
развития нашего региона и повышения качества жизни людей. 

Тюменские строители встречают свой профессиональный праздник на 
подъёме. В 2017 году перевыполнен план по вводу жилья, было введено 
1 млн 419 тысяч квадратных метров. В этом году распахнут свои двери 
для ребятишек три новых школы, два детских сада, откроется движение 
по Тюменской кольцевой автомобильной дороге. Ежедневно кипит рабо-
та в строительной отрасли региона – возводятся новые жилые кварталы 
и современные производственные комплексы, благоустраиваются обще-
ственные пространства. Всё это создаётся благодаря вашим знаниям, ма-
стерству, ответственности, трудолюбию и преданности выбранному делу.

Слова особой признательности выражаю ветеранам строительно-
го комплекса. Вкладывая частицу свой души в работу, вы многое сде-
лали для региона, а сейчас передаёте свой бесценный опыт молодо-
му поколению.

Желаю всем вам крепкого здоровья, благополучия и дальнейших успе-
хов в вашем созидательном труде на благо Тюменской области! 

Александр МООР, 
врио губернатора области                                           

Уважаемые работники и ветераны строительной отрасли!
Поздравляю вас с профессиональным праздником – Днём строителя!
Одной из самых почётных профессий во все времена была и остаётся 

профессия строителя. Благодаря созидательному труду работников от-
расли преображается и хорошеет Заводоуковский округ, прирастает жи-
лыми домами, торговыми, спортивными и промышленными объектами.

Благодарю вас за труд, от которого зависит качество жизни наших 
граждан, благополучие территории в целом. Желаю вам крепкого здо-
ровья, счастья, успехов и удач! С праздником!

Александр АНОХИН, 
глава городского округа 

Уважаемые работники и ветераны строительной отрасли!
От имени депутатов думы городского округа примите  искренние по-

здравления с Днём строителя России!
Ваша работа приносит огромную и неоценимую пользу, вы улучшаете 

архитектурный облик городского округа, создаёте комфортные условия 
для проживания его жителей. Благодаря вашим умению и профессио-
нальному мастерству производятся качественные строительные мате-
риалы, возводятся жилые дома и объекты инфраструктуры.

Примите пожелания крепкого здоровья, дальнейших успехов и бла-
гополучия, счастья и удачи во всём! Пусть работа приносит удовлетво-
рение и уверенность в завтрашнем дне!

Николай ПЛОСКОВ, 
председатель думы городского округа                                    

12 августа – день строителя
Президент России Владимир Путин на встре-
че с врио главы Тюменской области Алек-
сандром Моором обсудил вопрос строи-
тельства медицинского города в области.

По словам Александра Моора, в строительстве 
задействованы федеральные и областные день-
ги. Это все здания, расположенные на одном зе-
мельном участке, комплексно связанные единой 
инфраструктурой. Часть из них уже построена: 
шесть объектов возведены в разные годы, в том 
числе Федеральный центр нейрохирургии. Мо-
дернизирована областная больница, закончен 
капитальный ремонт и завезено оборудование в 
медсанчасть «Нефтяник», работают радиологиче-
ский и морфологический центры. В этом же про-
екте реализуется частный проект – центр «Мать 
и дитя». Кроме того, возведены три дома, где бу-
дет предоставляться жильё для врачей и средне-
го медицинского персонала.

Владимир Путин попросил уточнить, какие объ-
екты достраиваются. Как отметил Александр Мо-
ор, есть два объекта, которые должны закончить 
проект, – это онкологический центр и областная 
детская больница. «По областной детской боль-
нице мы сейчас активно работаем с Минздравом 

с включением в национальный проект, а по онко-
логическому центру – история вопроса имеет че-
тырёхлетнее движение. Я бы просил вас о помо-
щи. В 2014 году вместе с Минздравом и Минфи-
ном отрабатывалось кредитование по этому про-
екту через Международный банк реконструкции и 
развития. Мы прошли все этапы, была полностью 
согласована концепция, потом в силу объектив-
ных причин она не состоялась. И после вашего 
послания Федеральному собранию Минфин сам 
на нас вышел, поскольку стоит задача по онколо-
гии, а наш проект в высокой степени готовности», 
– рассказал врио губернатора Тюменской области.

По мнению главы государства, источники надо 
поискать. «Объект надо заканчивать – это совер-
шенно точно», – резюмировал он.

Отметим, что после завершения строительства 
областного онкологического центра (третьей оче-
реди областного онкологического диспансера) на-
селению будут доступны новейшие методы ра-
диохирургии, высокодозная химиотерапия, тар-
гетная и иммуноонкологическая терапия, рекон-
структивно-пластическая и минимально-инвазив-
ная хирургия, а также детская онкогематология с 
трансплантацией костного мозга.

По материалу сайта www.kremlin.ru

В приоритете – 
здоровье населения

Информационно-издательский центр «Заводоуковские вести»                       
7 августа провёл жеребьёвку по определению даты опубликования 
на страницах нашей газеты предвыборных агитационных материалов 
зарегистрированных кандидатов в губернаторы Тюменской области. 

В итоге жеребьёвки печатная площадь для агитационных матери-
алов в газете «Заводоуковские вести» на бесплатной основе меж-
ду зарегистрированными кандидатами (в последовательности, со-
ответствующей хронологическому порядку их регистрации) распре-
делена по следующим датам:

- Моор Александр Викторович – 25 августа;
- Левченко Иван Григорьевич – 14 августа;
- Зайцев Артём Николаевич – 21 августа;
- Пискайкин Владимир Юрьевич – 18 августа.
Письменную заявку на участие в жеребьёвке по распределению 

платной печатной площади подал только один зарегистрированный 
кандидат – Моор Александр Викторович. В результате жеребьёвки 
его предвыборные агитационные материалы на платной основе в 
газете «Заводоуковские вести» будут опубликованы 1 и 4 сентября. 

Собственная информация

Итоги жеребьёвки

По поручению полномочного представителя 
Президента в Уральском федеральном окру-
ге Николая Цуканова у главного федераль-
ного инспектора по Тюменской области Ан-
дрея Руцинского сегодня на контроле под-
готовка к отопительному сезону в регионе.

По состоянию на 6 августа к осенне-зимнему пе-
риоду в Тюменской области готово 23,6 млн кв. м 
жилищного фонда (59,1% от требуемого). Лучше 
всего дела обстоят в Заводоуковском городском 
округе и Сладковском районе (100%-ная готов-
ность), Армизонском, Бердюжском, Казанском и 
Нижнетавдинском районах (99,95-99,98 %  готов-
ности). Среди отстающих муниципальных образо-
ваний город Ишим и Ярковский район (по 29 %).

Для оперативного устранения аварийных си-
туаций в Тюменской области действует 234 ава-

рийно-восстановительные бригады (1142 челове-
ка личного состава, 637 единиц техники). Сфор-
мированы аварийно-технические запасы матери-
алов и оборудования, которые хранятся в органи-
зациях коммунального комплекса, муниципаль-
ных образованиях.

В целях обеспечения бесперебойного тепло-
снабжения в регионе заменено 15 856 км ветхих 
теплотрасс, что составляет 56% от запланирован-
ного объёма.

Главный федеральный инспектор, проанализи-
ровав обращения граждан в сфере ЖКХ, отметил, 
что чаще всего обеспокоенность людей вызывают 
функционирование системы отопления и тарифы 
на коммунальные платежи. Рассмотрение каждого 
обращения, как и подготовка  Тюменской области 
к отопительному сезону, стоят на контроле главно-
го федерального инспектора.

Подготовка к отопительному 
сезону на особом контроле

• Президент России Владимир Путин и временно исполняющий обязанности губернатора 
Тюменской области Александр Моор обсудили на встрече в Кремле актуальные вопросы 

социально-экономического развития региона. 



Убрать ложку дёгтя 
из бочки мёда
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блиц-опрос

• Врио губернатора Тюменской области Александр Моор: 
«Уже на этапе приёмки необходимо чётко видеть, какое 

молочное сырьё соответствует стандартам, а какое – нет».

новости россиистройиндустрия

Мария Ефимова, домохозяй-
ка, г. Заводоуковск:

– Признаюсь, книги в руки дав-
но не брала. В мою жизнь плот-
но вошли интернет и телевиде-
ние. Хотя ещё десять лет назад 
я очень любила печатные изда-
ния. Мне нравились как наши пи-
сатели, так и зарубежные. Пом-
нится, перечитывала несколько 
раз «Алхимика» Пауло Коэльо.

Вера Козырева, пенсионер-
ка, д. Дронова:

– Люблю как зарубежную, так и 
нашу литературу. Стараюсь при-
вивать любовь к книге и внукам. 
Не так давно перечитали с ними 
сказки Александра Пушкина, се-
годня осваиваем произведения 

братьев Гримм. Сама недавно 
дочитала «Два капитана» Вени-
амина Каверина, взялась вновь 
перечитать «Беспризорность и 
борьбу с ней» Антона Макаренко. 

Мария Колмакова, пенсио-
нерка, с. Новая Заимка:

– Дома собрана большая би-
блиотека, читать времени нет, нет 
его и на просмотр телевизионных 
программ. Отдала бы кому-ни-
будь собрание сочинений Агаты 
Кристи, которое только место за-
нимает. Впрочем, читать русские 
народные сказки внукам всё-таки 
приходится. Стараюсь исключать 
сказки, которые можно отнести 
к разряду страшилок – психика 
детская пока ещё не окрепла.

Кристина Попова, сотрудник 
соцзащиты, с. Горюново:

– В привычном понимании кни-
ги, как таковые, уже не читаю дав-
но. Моё время, которое я трачу 
на чтение, прочно ушло в интер-
нет. Больше нравится читать пра-
вославную духовную литературу.

Любовь Калатур, библиоте-
карь, г. Заводоуковск:

– Наши читатели предпочитают 
отечественную литературу. Боль-
шим успехом пользуются мело-
драмы Екатерины Вильмонт, Али-
ны Знаменской, Татьяны Луганце-
вой, детективы Даниила Корецко-
го, Александра Бушкова. Произ-
ведения иностранных авторов чи-
тает в основном молодёжь, при-

чём не только фантастику, но и 
классическую литературу. 

Светлана Снегирёва, пенси-
онерка, с. Боровинка:

– Я человек советской заква-
ски, поэтому мне больше нравят-
ся отечественные авторы. Они 
ближе и к нашей жизни, и к мо-
ему сердцу. Читаю и перечиты-
ваю классиков: Шолохова, Мая-
ковского. Но и детективы совре-
менных авторов листаю охотно.

Анна Бабушкина, менеджер, 
г. Заводоуковск:

– На самом деле мне всё рав-
но, лишь бы книга была хорошая. 
Но так как читаю я в основном в 
интернете, то больше наши писа-
тели попадаются. Они на сайте 

«Самиздат» свои новинки выкла-
дывают. Хотя, конечно, до клас-
сиков моего любимого фэнтези, 
вроде Терри Пратчетта или Ур-
сулы Ле Гуин, им очень далеко.

Наталья Помина, педагог,                  
г. Заводоуковск:

– Я с детства люблю книги, осо-
бенно мне нравятся произведения 
Булгакова. Недавно вот «Мастера 
и Маргариту» перечитала. Уж тре-
тий раз по счёту. И ведь не надое-
дает! Вот что значит хорошее про-
изведение! Правда, книги я люблю 
читать в бумажном варианте. Мне 
нравится, что я могу их потрогать, 
полистать. А электронную версию 
книги, как ни пыталась, принять 
не смогла. 

Литература: зарубежная или наша?

Жители регионов, где 9 сентября прой-
дут выборы, подали уже почти 60 ты-
сяч заявлений для голосования по ме-
сту фактического нахождения в день го-
лосования.

Подача заявлений идёт активно – ещё 
неделю назад их было 15 тысяч. В Еди-
ный день голосования 9 сентября пройдут 
прямые выборы губернаторов в 22 субъ-
ектах РФ и в 16 субъектах – выборы депу-
татов заксобраний. Также пройдут допол-
нительные выборы в Госдуму по семи од-
номандатным округам в шести регионах.

Избиратели на этих выборах могут про-
голосовать по месту фактического нахож-
дения в пределах данного региона или 
округа (в случае довыборов в Госдуму). 
Исключение составляет Москва: на вы-
борах мэра можно будет проголосовать 
не только на любом участке в столице, 
но и на специально создаваемых участ-
ках в Московской, Ярославской, Калуж-
ской, Тверской и Владимирской областях.

Крупнейшие в России операторы со-
товой связи в ближайшее время отме-
нят плату за входящие звонки во вну-
трисетевом роуминге. 

Сотовые компании начали уведомлять 
абонентов об отмене внутрисетевого роу-
минга. Этого Федеральная антимонополь-
ная служба (ФАС) добивалась от них ещё 
с лета прошлого года.

«ВымпелКом» (бренд «Билайн») сооб-
щил, что с 20 августа при нахождении за 
пределами региона подключения незави-
симо от тарифа все входящие звонки ста-
нут бесплатными. «МегаФон» заявил, что 
для большей части абонентов аналогич-
ные изменения вступят в силу до 1 сен-
тября, для оставшейся – в первой поло-
вине сентября. 

«На абсолютном большинстве тарифов 
«Теле2» внутрисетевой роуминг уже отме-
нён. Осталось незначительное количество 
архивных тарифов, мероприятия по кото-
рым завершатся 31 августа», – сообщила 
пресс-служба оператора. Представитель 
МТС рассказал, что оператор также отме-
нит в ближайшее время плату за входящие 
звонки по всей России.

За неделю в России стало на три с 
лишним тысячи безработных меньше. 

По данным Минтруда России, с 25 июля 
по 1 августа численность безработных, за-
регистрированных в органах службы занято-
сти, снизилась на 3 270 человек и составила 
692,4 тысячи человек. Годом ранее этот по-
казатель составлял 795,76 тысячи человек.

За неделю число безработных снизилось 
в 53 регионах. Больше всего людей нашли 
работу в Еврейской автономной области, 
республиках Тыва, Алтай, Саха (Якутия), 
Хакасия, Татарстан, Северная Осетия-Ала-
ния, Ненецком автономном округе, Тюмен-
ской и Магаданской областях.

Уровень безработицы в среднем по Рос-
сии – 0,91% от экономически активного на-
селения. В то же время работодатели гото-
вы обеспечить рабочими местами 1,7 млн 
человек.

Владимир Путин подписал закон, 
устанавливающий 19 апреля Днём при-
нятия Крыма, Тамани и Кубани в со-
став Российской империи в 1783 году. 

В названии новой памятной даты отра-
жены подлинные геополитические собы-
тия, побудившие 19 апреля (8 апреля по 
старому стилю) 1783 года императрицу 
Екатерину II подписать высочайший мани-
фест «О принятии Крымского полуостро-
ва, острова Тамана и всея Кубанской сто-
роны под державу Российскую».

По материалам «Российской газеты»

Есть спрос и предложение

Огонь, воду и медные трубы 
за последние три десятка лет 
сотрудники комбината строи-
тельных материалов проходи-
ли все вместе. Как рассказал 
Николай Васильевич, сообща 
старались не проиграть пред-
приятиям такого же профиля 
в цене и качестве производи-
мой продукции, снижали, где 
только было можно, затраты 
на производство.

Сегодня на предприятии за-
няты больше сотни человек, 
и, говоря о передовиках про-
изводства, без преувеличения 
можно назвать фамилии всех. 
Одной командой научились ра-
ботать на конечный результат 
и опытные ветераны, и талант-
ливая молодёжь.

Нагрузка на работников КСМ с 
весны этого года значительно уве-
личилась. Продукция комбината 
стала востребованной, несмотря 
на то, что в регионе нет-нет да и 
поговаривают о застойных явле-
ниях в строительной сфере, об от-
сутствии якобы спроса на уже по-

Генеральный директор Заводоуковского комбината стро-
ительных материалов Николай Сапего благодарен  ра-
ботникам, которые не изменили предприятию в труд-
ное время и сегодня продолжают выпускать продук-
цию для строительства.

строенные дома и квартиры. Во-
преки подобным разговорам, за-
просы на изготовление железобе-
тонных изделий поступают из Тю-
мени, Тобольска, соседнего Ка-
захстана, из городов и сёл боль-
шой Тюменской области. Произ-
водственники реально ощущают 
оживление в строительной сфе-
ре. Может быть, это итог действия 
государственных программ, мо-
жет, активизируются и вкладыва-
ют свои средства в строительство 
частные застройщики, среди ко-
торых немало и северян.

В округе и окрест строят мно-
гоквартирные и частные дома, 
учреждения образования, торго-
вые центры и производственные 
помещения. Этим летом боль-
ше пошло заказов на продук-
цию из бетона и железобетона от 
сельхозпроизводителей. Селя-
не строят новые зерносушилки, 
склады для зерна, овоще-  и си-
лосохранилища, реконструиру-
ют существующие объекты. Так, 
среди заказчиков сборного и то-
варного бетона наши предприя-

– Даже если хозяин личного 
подворья соблюдает все совре-
менные стандарты и получает 
молоко первого сорта, важно 
сохранить качество молочно-
го сырья на этапах приёмки и 
транспортировки. Нужно вовре-
мя охлаждать молоко и достав-
лять его переработчику све-
жим. Здесь у нас есть слабое 
звено. Мы это понимаем. Не-
обходимо оснастить действу-
ющие на селе пункты приёмки 
молока современным охлади-
тельным оборудованием, – от-
метил врио губернатора. 

Кроме того, по словам Алек-
сандра Моора, молокоприём-
ные пункты нуждаются в совре-
менном лабораторном обору-
довании для определения ка-
чества сдаваемого владельца-
ми личных подворий сырого мо-
лока. 

– Это очень важно. Если высо-
кокачественное молоко от одно-
го сдатчика смешивается с нека-
чественным от другого хозяина, 
получается ложка дёгтя в бочке 
мёда. Владельцы личных подво-
рий, производящие молоко выс-
шего и первого сортов, не долж-
ны страдать от подобных оши-
бок. Уже на этапе приёмки не-

обходимо чётко видеть, какое 
молочное сырьё соответству-
ет стандартам, а какое – нет, – 
подчеркнул врио главы региона. 

Напомним, вступление в си-
лу новых технических условий 
оценки качества молочного сы-
рья привело к падению цены на 
сырое молоко. В результате пе-
реработчики практически отка-
зались от закупок молока вто-
рого сорта. 

В апреле 2018 года Тюменская 
областная дума приняла закон  
«О мерах по развитию произ-
водства молочной продукции в 
Тюменской области», который 
предусматривает оказание го-
сударственной финансовой под-
держки предприятиям молоч-
ной отрасли в форме частично-
го возмещения затрат на закуп-
ку сырого молока второго сорта 
у сельхозкооперативов, объеди-
няющих личные подсобные хо-
зяйства. Этот закон позволит ча-
стично компенсировать владель-
цам личных подворий понесён-
ные ими убытки. Однако экспер-
ты видят выход из сложившей-
ся ситуации – в повышении ка-
чества молока, производимого в 
личных подсобных хозяйствах. 

Чтобы повысить качество 

молоко

Действующие на селе пункты приёма молока необходи-
мо оснастить современным охладительным оборудова-
нием. Об этом заявил временно исполняющий обязан-
ности губернатора Тюменской области Александр Моор. 

молока, для владельцев лич-
ных подворий, в том числе, 
планируется реализовать спе-
циальные образовательные 
программы, сообщил Алек-
сандр Моор.

– Мы дойдём до каждого че-
ловека, который держит мо-
лочную корову. Специалисты 
будут учить владельцев лич-
ных подворий, как правиль-
но ухаживать за животными, 
какие корма необходимо ис-
пользовать для получения мо-
лока, соответствующего сегод-

няшним стандартам качества. 
Такой опыт есть, например, в 
Сладковском районе. Практи-
ка показала, что даже люди, 
которые много лет держат ко-
ров, не всегда владеют совре-
менными знаниями. Они узна-
ют очень много интересного и 
полезного, и благодарят за это, 
– отметил врио главы региона.

По материалу 
информационного агентства 

«Тюменская линия» 
Фото с сайта 

https://admtyumen.ru

• Генеральный директор 
Заводоуковского комбината 

строительных материалов 
Николай Сапего: 

«На предприятии трудятся 
целыми семьями. Опытные 

коллеги помогают  молодёжи 
быстрее освоить 

специальность. Если 
у человека есть силы, 

здоровье и желание, 
он работает на КСМ и после 

выхода на пенсию».

тия ЗАО «Тобол» и «Падунское», 
ООО «Простор», «Согласие» и 
Заводоуковский маслозавод, а 
также СПК «Емуртлинский» и 
ЗАО «Нива-Агро» из Упоровско-
го района. Аграрии из Исетско-
го, Юргинского и Голышманов-
ского районов тоже постоянные 
партнёры КСМ.

По-прежнему Заводоуков-
скому КСМ не хватает рабо-
чих рук для производства уже 
заказанной продукции. Кадры 
приглашают и через центр за-
нятости населения, и разме-
щая объявления о вакансиях 
в СМИ. Так что желающих най-
ти работу в отрасли, произво-
дящей продукцию для строи-
тельства, встретят на комбина-
те с большим удовольствием.

Ну а накануне Дня строите-
ля, который коллектив КСМ 
встречает с хорошими показа-
телями, прошло торжествен-
ное собрание, где за трудо-
вые успехи отметили лучших 
сотрудников в профессии. 

Генеральный директор Ни-
колай Сапего пожелал кол-
лективу здоровья, успехов и, 
как следствие, материально-
го благополучия!

Александр ПОНОМАРёВ
Фото автора



Субботний вечер
это интересно

знай наших!

рецептик

цифровое тв

«Заводоуковские вести» 311/08/2018

во саду ли, в огороде

на заметку

– Если на огуречной грядке посадить подсолнечник, 
урожайность огурцов возрастёт и плодоносить они бу-
дут дольше.

– Яблоню и вишню сажайте подальше одну от другой: 
их корни действуют друг на друга угнетающе.

– Если под яблоней посадить пижму или полынь, они 
защитят дерево от плодожорки. Защищает сад от вре-
дителей и бузина.

– Если на огурцы напала тля, заварите кипятком ста-
кан золы, дайте пару часов отстояться, разведите в пя-
ти литрах воды и опрысните растения.

– Настой бархатцев – прекрасное средство против тли. 
Растения срезайте во время цветения, сушите в тени. 
Полведра сухих бархатцев залейте ведром воды, наста-
ивайте двое суток, а после этого опрыскивайте поражён-
ные растения, добавив мыльную стружку.

– Уничтожает тлю, гусениц и листогрызущих жуков от-
вар и настой стеблей и корней дельфиниума. На одну 
часть травы возьмите 10 частей воды, двое суток наста-
ивайте и опрыскивайте повреждённые растения.

– Бабочки-капустницы не выносят запаха ноготков (ка-
лендулы) и ботвы томатов. Они не залезают на те гряд-
ки, где эти растения посажены в междурядьях капусты.

–  Базилик, посаженный возле томатов, улучшает их вкус.
– Избавить капусту от нашествия гусениц можно так. 

Наберите в равных частях свежих сосновых и еловых 
игл, проверните их через мясорубку и рассыпьте на ниж-
ние листья капусты и землю вокруг растений.

– Чтобы избавиться от лопухов, срежьте их стебли на уров-
не земли и насыпьте на срезы немного поваренной соли.

– Цветки флоксов будут окрашены ярче, если удобрять 
землю золой. Разумеется, земля должна быть рыхлой, 
влажной и в меру заправленной навозом.

Капоната
Это популярное блюдо сицилийской кухни. Подаётся 

как полноценное блюдо или в качестве гарнира.
Что нужно: 700 граммов баклажанов,  300 граммов по-

мидоров, 200 граммов сельдерея (черешков),  200 грам-
мов перца, 100 граммов оливок или маслин (без косто-
чек), 200 граммов лука, три зубчика чеснока, 30 грам-
мов каперсов, 100 миллилитров 6%-ного уксуса (вин-
ного, яблочного), столовую ложку сахара, соль, перец,    
растительное масло, базилик.

Что делать: лук и чеснок мелко нарежьте. Осталь-
ные овощи нарежьте средними кусочками (с помидоров 
предварительно снимите шкурку). На растительном мас-
ле обжарьте лук и чеснок. Постепенно добавляйте пе-
рец, сельдерей, помидоры, оливки, каперсы и тушите 
десять минут. В отдельной сковороде обжарьте бакла-
жаны, посолите. Соедините их с остальными овощами 
и тушите ещё десять минут. Добавьте сахар, уксус, не-
много посолите и перемешайте. При подаче посыпьте 
порезанным базиликом.

https://www.say7.info

Секреты хорошего урожая

Размягчить мозоль можно, опустив ноги в тазик с тё-
плой водой, в которую добавлено сухое молоко (чайная 
ложка на литр воды). После ванночки приложите к мо-
золи разрезанный лист алоэ, закрепите пластырем и 
оставьте на всю ночь. Повторяйте процедуру в течение 
двух-трёх дней, а потом удалите мозоль.

Долой мозоли!

Сеть цифрового эфир-
ного телевещания по-
зволяет дачникам при-
нимать многоканальное 
телевидение без або-
нентской платы и с ми-
нимальными расхода-
ми на приёмное обору-
дование. 

Подключение оборудо-
вания для приёма цифро-
вого эфирного сигнала – 
дело нескольких минут. 
Владельцам новых те-
левизоров с поддержкой 
стандарта DVB-T2 (все 
телевизоры, произведён-
ные с 2013 года) нужна 
лишь антенна дециме-
трового диапазона.

Антенна подключается 
к телевизору с помощью 
кабеля, устанавливается 
на крыше и направляет-
ся в сторону ближайшей 
телебашни. К телевизо-
ру старой модели поми-
мо антенны понадобит-
ся цифровая приставка 
с поддержкой стандарта 
DVB-T2. В этом случае 
антенна подключается к 
приставке, а приставка к 
телевизору.

Десять телеканалов 
первого мультиплекса 
можно уверенно прини-
мать как в крупных горо-
дах, так и в небольших 
населённых пунктах. При 
этом зрителям доступны 
региональные программы 
ГТРК «Регион-Тюмень» 
на телеканалах «Россия 
1» и «Россия 24», а так-
же радиостанция «Радио 
России». Помимо еже-
дневных выпусков «Ве-
сти. Регион-Тюмень» зри-
тели могут смотреть мест-
ные тематические про-
граммы. Например, пе-
редача «Дачные сюже-
ты» как раз адресована 
дачникам, садоводам и 
огородникам, любителям 
цветов, владельцам заго-
родных домов.

Десять телеканалов 
второго мультиплекса до 
конца 2018 года можно 
смотреть только в круп-
ных городах и их окрест-
ностях – в Тюмени, То-
больске и Ишиме и близ-
лежащих населённых 
пунктах. Но уже к концу 
года второй мультиплекс 
придёт во все дома жите-
лей области.

Сегодня более 96% на-
селения Тюменской обла-
сти могут бесплатно при-
нимать от 10 до 20 теле-
каналов в отличном каче-
стве. Практически полное 
покрытие страны теле-
сигналом стало возмож-
но благодаря федераль-
ной целевой программе 
«Развитие телерадиове-
щания в РФ на 2009-2018 
годы».

По любым вопросам, 
касающимся настройки 
цифрового телесигнала 
и необходимого пользо-
вательского оборудова-
ния, можно обратиться 
на федеральную «горя-
чую линию»: 8-800-220-
20-02 (звонок по России 
бесплатный), а также на 
информационный интер-
нет-портал www.rtrs.ru

Телевидение 
на даче

Этот афоризм используется для обозначения ситуа-
ции, когда человеку стоит начать какое-то дело, и впо-
следствии он понимает, что действительно заинтересо-
ван в том, что делает. История происхождения фразы 
противоречива: многие приписывают её французскому 
писателю Франсуа Рабле (XVI в.), вложившему это из-
речение в уста одного из героев своего романа «Гарган-
тюа и Пантагрюэль». Однако настоящим автором выра-
жения является французский епископ Жером де Анже, 
употребивший его в одном из своих красноречивых по-
лемических выступлений – «О причинах» (1515) против 
протестантов. В настоящее время афоризм также мо-
жет обозначать, что человеческие потребности растут 
по мере их удовлетворения: чем больше человеку да-
вать, тем больше он будет просить. 

http://www.aif.ru/society/history/1366522

Аппетит приходит 
во время еды

Команда городского округа стала 
серебряным призёром областной 
спартакиады школьников. Волей-
бол, баскетбол, лыжи… Заводо
уковск представил спортсменов в 
22 видах спорта.

Подопечные Валерия Кирилихина и 
Евгения Возженникова положили в ко-
пилку «золото» на соревнованиях по 
биатлону и лыжным гонкам среди юно-
шей и «бронзу» – среди девушек. Коман-
да юношей-волейболистов под руковод-
ством Михаила Жевжика стала второй, 
а воспитанницы тренеров Веры Яков-
ленко и Илоны Яковленко – третьими. 

«Золото» завоевали и наши гиреви-
ки – воспитанники тренера Евгения Да-
ричева. «Серебро» заводоуковской ко-
манде принесла победа городошников 
из Падунской средней школы, которых 
тренирует Артём Кулешов. Эти ребята 
стали третьими и в лапте.

Заводоуковцы хорошо показали себя в 
триатлоне (дуатлоне), маунтинбайке (гор-
ный велосипед), спортивном туризме и 
ориентировании. В этих дисциплинах вы-
ступали ребята, занимающиеся у тренера 
Дмитрия Воробьёва на отделении лыжных 

гонок. Так, в триатлоне у сборной нашего 
округа – второе общекомандное место. В 
личном первенстве «серебро» – у Алёны 
Малютиной, «бронза» – у Валерии Лукаш-
ковой. Ярослав Дементьев стал шестым.

 В спортивном туризме заводоуковцы 
стали пятыми (хотя ещё год назад бы-
ли только седьмыми), а в спортивном 
ориентировании – четвёртыми. В лич-
ном первенстве Мария Володина заня-
ла третью строчку в турнирной таблице.

В маунтинбайке наша команда взя-
ла четвёртое место. Личный результат 
Алексея Голованова вдохновляет – тре-
тья позиция на пьедестале почёта. Удач-
но выступили и баскетболистки: воспи-
танницы тренера Натальи Ворониной 
заняли второе место. 

Сегодня школьники на каникулах. Но 
уже в сентябре они вновь выйдут на 
старт следующей областной спартаки-
ады. Тренеры ДЮСШ уверены, что их 
подопечные подтвердят, а возможно и 
улучшат свои спортивные результаты. 

Подготовила 
Ольга МЯСНИКОВА

Фото из архива 
Заводоуковской детско-юношеской 

спортивной школы

Взяли «серебро»

сегодня – день физкультурника

От имени депутатов думы городского округа по-
здравляю вас с Днём физкультурника!

Этот праздник объединяет людей различных 
возрастов и профессий, которые ведут актив-
ный, здоровый образ жизни, занимаются физ-
культурой и спортом. Особые слова благодар-
ности хочется сказать ветеранам спорта, всем 
тем, для кого физкультура и спорт стали про-
фессией, кто отдаёт свои силы, знания, уме-

ния воспитанию здорового подрастающего по-
коления. Благодаря вашим самоотдаче и про-
фессионализму имена спортсменов городско-
го округа звучат на различных соревновани-
ях всех уровней. Примите пожелания крепко-
го здоровья, счастья, благополучия, успехов и 
новых ярких побед!

Николай ПЛОСКОВ, 
председатель думы городского округа                                    

Уважаемые спортсмены, тренеры, учителя, ветераны спорта!

Поздравляю вас с Днём физкультурника!
Здоровье нации всегда было в приорите-

те государственной политики. В его основе 
лежит сознательное отношение к себе каж-
дого отдельного человека. Огромная работа 
и личный пример физкультурников играют в 
этом отношении важнейшую роль. Очень ра-
дует, что растёт интерес заводоуковцев к фи-

зической культуре и пополняется копилка на-
град местных спортсменов.

Выражаю слова благодарности тем, кто трудит-
ся на благо общества в сфере физической культу-
ры. Желаю всем крепкого здоровья, благополучия, 
спортивных успехов и ярких побед!

Александр АНОХИН, 
глава городского округа

Уважаемые жители городского округа!

• Екатерина Рогозина и Валерия Лукашкова, воспитанницы тренера по лыжным 
гонкам Дмитрия Воробьёва, на трассе соревнований по маунтинбайку.

Поздравляю профессионалов и любителей 
спорта, всех тюменцев с Днём физкультурника!

Физическая культура и спорт занимают в на-
шей жизни особое место. Они не только помога-
ют обрести здоровье, силу и красоту, но и воспи-
тывают характер, учат преодолевать трудности.

Тюменская область – спортивный регион. 
Создание условий для занятий массовым спор-
том людей разных возрастов – один из наших 
приоритетов. Это даёт весомые результаты: в 
рейтинге субъектов Российской Федерации по 
показателям развития физической культуры и 
спорта мы с 2012 года входим в пятёрку луч-
ших в стране, а последние четыре года регион 

лидирует в своей группе среди субъектов РФ с 
населением до двух миллионов человек. Кро-
ме того, область признана лучшей по качеству 
внедрения комплекса ГТО за 2014-2017 годы. 

Благодарю всех, для кого физкультура и 
спорт стали профессией. Ваша целеустрем-
лённость, ответственность, высокая квалифи-
кация и упорство позволяют Тюменскому реги-
ону быть среди лидеров в этой сфере.

Желаю всем вам крепкого здоровья, сча-
стья, энергии и оптимизма, новых спортивных 
побед и достижений!

Александр МООР, 
врио губернатора области

Дорогие друзья!


